

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 14.07.1783-06.02.1784

30. November 1783

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-174253

17, Montag d. 30^{ten} Novemb. 1783. Heute hat H. P. Voigt für
Gottes = Dienst. Gestern Abend ein Viertel nach 10 Uhr ist
in und um Philadelphia ein festliches Dops vom Fortleben
gewesen, welche Sie heute Genoss empfindet, aber keinen
manch leuten Disputen gassen sah; und heute früh um 1 Uhr soll
wieder ein Dops, aber nicht so festlich gewesen sein. Von den
Elementen Gottes sind wir noch nicht independent.

Montag d. 1^{ten} Decemb. Im ganzen Tag Windsturm und Regen.
Nachricht sagt, dass Fr. Fr. Excell. Excell. General
Washington und Gouverneur Clinton schon frühzeitig
am 25 Nov. ac. in die Stadt New York gegangen
und dass sie angekommen. Das ist eine merkwürdige Be-
gebenheit. ^{7 Dec} Samstag heute ein angenehmes Gespräch vom
Rev. H. P. Brügg aus Friedrichs Stadt in Maryland selbst
erzählend: "Ei! Sie ist ein Überbringer Ihres Briefs, Mr. M."
"fragte: was muss ich Ihnen sagen? und für wie Mühe?"
"tra? so gab er zur Antwort: Sie ist alt und schwach,
"und kann nicht mehr thun, als Sie zu mailen
"kann. Lassen Sie mich wissen, und die Frau M. hat
"noch Ihre alten Amandat. Ich halte mich gleich Sie bei
"meinen wenigen Lebensjahren, wie Ihre eigene.
"sicher müsste Sie Mühe sein, wenn man gerne schreibt
"wollen, und kein Vermögen Sie zu sein. Aber das ist
"ein großer Trost, dass Gottes Kraft in den Disputen
"mächtig ist, und Sie Sie am meisten ausbreitet, wenn